

## **Beschluss des Landrats vom 11.04.2024**

Nr. 506

### **16. U-Abo Rückgänge** 2023/618; Protokoll: ps

**Anna-Tina Groelly** (Grüne) wünscht die Diskussion.

://: Der Diskussion wird stattgegeben.

**Anna-Tina Groelly** (Grüne) bedankt sich für die Ausführungen. Es wird aufgezeigt, dass 2023 über 200'000 U-Abonnemente weniger verkauft wurden als 2019. Die grösste Abweichung gibt es in der Kategorie der Erwachsenen. Ein Grund ist wohl, dass seit der Pandemie mehr Leute teilweise zu Hause arbeiten. Die Rednerin begrüsst, dass sich die Verantwortlichen des TNW immer wieder damit auseinandersetzen, wie sich das Angebot auch in anderen Regionen entwickelt und gegebenenfalls darauf reagieren. Es ist sehr wichtig, dass mehr Leute zurück auf den ÖV gebracht werden. Dies entlastet die Strassen und das Klima. Damit dies gelingt, braucht es attraktive Angebote bezüglich der Verbindungen und der Preise. Basel-Stadt hat den U-Abo-Jahrespreis für unter 26-Jährige um fast CHF 180.– reduziert. Da der Kanton Basel-Landschaft aktuell wenig finanziellen Spielraum hat, ist voraussehbar, dass er diesbezüglich nicht nachziehen kann. Trotzdem muss das Ziel im Auge behalten werden, mehr Personen zurück auf den ÖV zu bringen.

://: Die Interpellation ist erledigt.

---